



# CON-TEXTOS

REVISTA del CONSEJO PROFESIONAL  
de TRABAJO SOCIAL CABA

Voces colectivas

---

ante el individualismo y las desprotecciones

## Editorial. Voces colectivas ante el individualismo y las desprotecciones

*Por Laura Di Bella*

Fecha de publicación: Diciembre del 2025  
Contacto: Di Bella, Laura  
Correo electrónico: lauradibella@gmail.com



## EDITORIAL

### VOCES COLECTIVAS ANTE EL INDIVIDUALISMO Y LAS DESPROTECCIONES

Iniciamos este número con un artículo de **Laura Di Bella y Candelaria Rodríguez** que analiza las condiciones laborales de nuestro colectivo profesional. Desde diciembre de 2023, las políticas sociales y las condiciones de trabajo en la Administración Pública Nacional atraviesan un profundo retroceso, caracterizado por el desmantelamiento del Estado y la eliminación de programas. Nuestra profesión en particular, enfrenta despidos, un marcado aumento del desempleo y un deterioro sostenido de los ingresos, especialmente en áreas clave de protección social. Frente a este escenario, el Consejo Profesional y la FAAPSS desarrollaron relevamientos y múltiples acciones de acompañamiento orientadas a visibilizar esta situación, defender las condiciones laborales y sostener un ejercicio profesional comprometido con la justicia social. Estas acciones, recuperadas en el artículo de referencia, se presentan con el objetivo de darlas a conocer y de habilitar la reflexión colectiva sobre nuevas estrategias posibles desde nuestro Consejo Profesional..

Los siete artículos que integran la sección *Trabajo Social Situado*, nos posibilita conocer el trabajo que realizan nuestras colegas en distintos ámbitos profesionales. Conocer y compartir ese cotidiano hace que esta sección resulte relevante para nuestra revista.

En esta oportunidad los artículos abordan diversas temáticas, todas ellas complejas y que muestran la realidad de instituciones de salud tanto de la Ciudad Autónoma como de la Provincia de Buenos Aires. Situaciones de enfermedad en población adolescente y adultxs jóvenes, experiencias en Servicios Sociales hospitalarios y también de formación en Trabajo Social en Salud.

Dentro de la misma sección encontramos experiencias de un dispositivo con abordaje interdisciplinario de violencia de género, la feminización del cuidado a partir de una mirada feminista desde Trabajo Social y la forma de intervención del Trabajo Social en dispositivos psico-socio-educativos de varones que ejercen violencia, finalizando la sección con una experiencia de Trabajo Social y migración.

Bajo el título *Tenemos la capacidad de traducir y contextualizar a la inteligencia artificial. Hacerla más humana*, Florencia Cavallaro entrevista a Sofía Lampropulos, Trabajadora Social especializada en Ciencias de Datos e Inteligencia Artificial. Encontramos aquí un diálogo entre las colegas sobre un tema de actualidad y de interés para nuestro colectivo profesional.

En este número Paula Cantor, Lic. en Trabajo Social y Ana Valero, Lic. en Antropología, presentan una reseña del libro Diálogos en Ciencias Sociales, Salud Mental y Derechos Humanos. Problemáticas, desafíos y oportunidades transeccionales. Resulta especial esta reseña ya que el libro fue Coordinado por nuestra querida colega Silvia

Faraone fallecida el 10 de diciembre del 2024. Silvia fue una destacada colega, generosa con toda su experiencia en el campo de la Salud Mental y los Derechos Humanos, siempre dispuesta a colaborar con nuestro Consejo. Desde Con-Textos queremos recordarla por su calidez, compromiso y solidaridad.

Como en cada número de *Con-Textos*, destacadas colegas ilustran los artículos y las notas con sus obras artísticas, a quienes agradecemos su participación.

El número 11 de *Con-Textos* se publica en un momento particularmente significativo, ya que acompaña el cierre de una etapa de gestión de este Consejo Profesional y se inscribe en un contexto político y social profundamente adverso. A dos años del inicio de las actuales gestiones de gobierno a nivel nacional, las políticas implementadas han profundizado el ajuste, el desfinanciamiento de las políticas públicas y el debilitamiento del Estado, con un impacto directo en las condiciones de vida de nuestro pueblo y en el ejercicio profesional del Trabajo Social. Los artículos que conforman esta edición expresan esa complejidad y, al mismo tiempo, se constituyen en un registro de resistencias, debates y acciones colectivas que se despliegan desde nuestra profesión.

**LAURA DI BELLA**  
Presidenta  
Consejo Profesional  
Graduadas de Trabajo Social CABA

